
Aos 24 dias do mês de Março de 2017, reuniram-se na sala de  Licitações da 
Prefeitura de Sarzedo, os representantes do Comitê de Investimentos: 
Valdirene Araújo Lacerda Santos, Cléia Lemos Barroso Teófilo da Silva e 
Fábio Henrique Gomes, os representantes do Conselho de Administração 

Cristiane Santos de Souza Ramos, Ornélia Coecking Otoni e Vânia Célia 
Machado de Souza, os representantes do Conselho Fiscal Diva da Conceição 
Cardoso, Valter Ediraldo de Oliveira, Willan Alves Pereira e Maíra Cristina de 
Souza, e ainda, o Controlador Gilmar Hilário Ribeiro e a nova funcionária do 
Fundo a Sra. Nubia da Rocha Farache Pisarro. Dando inicio a reunião a 
Superintendente Valdirene, agradeceu a presença de todos e logo em 
seguida, apresentou o Senhor Jean Ignácio, responsável pela empresa Terna 
Capital, que dando inicio a reunião, expôs para os presentes como funciona o 
regime previdenciário brasileiro que é solidário a seus segurados, e em 
seguida, apresentou um slide informando a carteira atual do RPPS, que esta 
composta de 99,85% de renda fixa e 0,15% de renda variável. O senhor 
Gilmar Hilário, controlador do Fundo, questionou sobre a crise vivida pelo país 
no ano de 2016, perguntando sobre seu impacto em relação às aplicações do 
Fundo. Em resposta, o Sr. Jean, explicou que às vezes a crise é benéfica e 
que quando os recursos são geridos de forma responsável, onde consegue-se 
prever a movimentação do mercado futuro, mesmo com a crise é possível 
rentabilizar positivamente. Dando continuidade a análise da carteira, expôs 
que apesar da mesma ser composta por vários fundos, seus seguimentos 
estão atrelados, o que não permite uma maior variação no retorno dos 
rendimentos, e ainda, apresentou um gráfico demonstrando que apesar do 
exposto, a carteira ainda esta cumprindo a meta em 0,74%. Em seguida, 
sugeriu a realocação de parte dos recursos aplicados no IRF-M1, por ser 
composto por um montante muito alto dos recursos concentrado em um 
mesmo fundo, sendo 41,78% das aplicações, pois este tipo de aplicação só é 
rentável, caso o Juros do País esteja muito alto, explicando para os presentes, 
o que são títulos pós-fixados que pode ser composto por NTNB atrelado ao 
IPCA ou NTNC atrelado ao INPC, e os pré-fixados NTNF. Ressaltou também 
através de um gráfico que desde o ano de 2015 as mudanças referentes à 
realocação, foram mínimas, sendo 85% do patrimônio liquido mantido em 
fundos com índices de duração de médio e curto prazo, e expos que o atual 
momento econômico do país, permite a aplicação de um montante maior em 
títulos pós-fixados e de longo prazo. Informou que o Fundo de Sarzedo no 
momento não possui nenhum risco de crédito, somente risco de precificação 
de mercado, por isso, vê-se a necessidade de alongar os papeis aplicados. 
Em seguida, a conselheira Diva falou sobre o impacto da operação carne 
fraca, e de como isto prejudica a visão do país a nível macroeconômico. 
Dando prosseguimento, o Senhor Jean falou um pouco sobre as possíveis 
mudanças da previdência apresentadas pelo Presidente Michel Temer, e 
quais os impactos que elas gerariam para os RPPS. Por fim, antes de finalizar 
a reunião, apresentou um slide com uma sugestão de carteira, através de 
análise comparativa de sugestões conservadoras, moderadas e arrojadas. 
Sendo a conservadora composta por 70% em títulos de médio prazo (IRF-M 



Total, IMA-B5 e IDKA 2A) e 30% em títulos de curto prazo (IRF-M1 e CDI), a 
Moderada composta por 40% em títulos de médio prazo (IRF-M Total, IMA-B5 
e IDKA 2A), 30% em títulos de curto prazo (IRF-M1 e CDI) e 30% em títulos 
de longo prazo (IMA-B Total) e a arrojada compõe-se de 50% em títulos de 

médio prazo (IRF-M Total, IMA-B5 e IDKA 2A), 30% em títulos de longo prazo 
(IMA-B Total) e 20% em títulos de longuíssimo prazo (IMA-B 5+). No entanto, 
os membros do comitê de investimentos se propuseram a analisar as 
propostas apresentadas, e ver a possibilidade de realocação dos percentuais 
dos fundos já existentes para novas diversificações das aplicações. 
Finalizando, o Sr. Jean agradeceu a oportunidade e em seguida, a reunião foi 
encerrada e eu Cléia Lemos Barroso Teófilo da Silva, lavrei a presente ata, 
que após lida e aprovada segue assinada por mim e por todos os presentes. 
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